

## ÉDITO DU GÉNÉRAL DE DIVISION (2S) JEAN-PIERRE METZ

Avant toute chose, je souhaite rendre hommage à Philippe Prévost, notre salarié de la Fondation à la Réunion, qui vient de nous quitter, victime d'un cancer foudroyant. Après une riche carrière militaire, Philippe s'était retiré sur ce coin de France au cœur de l'océan Indien, où il s'était engagé au profit de l'insertion de la jeunesse réunionnaise. Ayant eu vent de la création de la Fondation du SMA, il nous avait rejoint dès le début de l'aventure. Il a créé l'association de la Fondation du SMA à la Réunion, en étroite coordination avec le RSMA.

Sa gentillesse, son dévouement et son engagement pour la jeunesse étaient source d'inspiration, de volonté et de persévérance pour nous tous. Il a mis son exceptionnelle expérience au service de la Fondation et des autres associations de la Fondation, pour nous aider à tracer notre voie, pour la réussite de notre projet. Guidé par la volonté de toujours servir, animé d'une foi et d'une confiance incroyable en la jeunesse qui veut réussir, il a œuvré jusqu'au bout, disponible, bienveillant, lucide, exigeant. Philippe est un exemple pour nous, et la Fondation du SMA conservera sa mémoire. [Suite de l'édito sur notre site](#)

## DÉPLACEMENT EN MARTINIQUE



En octobre, la Fondation du SMA était en Martinique pour rencontrer ses partenaires et les jeunes qu'elle accompagne.

Cette visite a permis de renforcer la collaboration avec l'Association martiniquaise de l'Ordre des experts-comptables et de signer un premier partenariat financier avec la BRED Martinique-Guyane.



Nous avons également retrouvé Lucas Futol, accompagné depuis un an dans son parcours pour devenir plongeur soudeur scaphandrier, ainsi que Thierry Courcelle, représentant de la Fondation du SMA en Guadeloupe, venu pour évoquer les formations communes aux deux territoires.

Enfin, un échange fructueux avec les équipes de CMA CGM Martinique, partenaire clé de la Fondation, est venu conclure cette belle journée dédiée à l'insertion des jeunes.



# LANCÉMENT DES FILIÈRES TRANSFORMATION CONTENEURS ...



@CRÉDIT PHOTOS : LA VARAPPE

## À MAYOTTE

La Fondation du SMA soutient le Groupe La Varappe dans un projet innovant à Mayotte : la transformation d'anciens conteneurs en espaces de vie et de travail, tout en apportant une formation diplômante des jeunes aux métiers du bâtiment.

Un partenariat mené aux côtés de la Fondation CMA CGM, de la Fondation TotalEnergies et du Crédit Agricole La Réunion – Mayotte.

## ... ET D'AGENT POLYVALENT DE PISTE (POMPISTE)

### EN GUADELOUPE, MARTINIQUE ET GUYANE

La Fondation du SMA et Rubis Energie lancent la création de la filière d'agent polyvalent de piste dans 3 territoires : Guadeloupe, Martinique, Guyane. Cette filière aura pour objectif de rajeunir et de dynamiser ce secteur. La formation, d'une durée de trois semaines, se déroulera sur le plateau pédagogique du RSMA en Guadeloupe et se conclura par la remise d'un diplôme.



## PORTRAIT DU MOIS



Originaire de Tahiti, Manoarii s'est formé à l'École Nationale de Scaphandriers de Fréjus, où il a obtenu son diplôme Classe II Mention A. De retour en Polynésie, il décide de créer sa propre activité de travaux subaquatiques après avoir constaté un marché déjà saturé. Grâce au soutien de la Fondation du SMA, il a pu s'équiper et collabore aujourd'hui avec deux entreprises spécialisées dans ce secteur technique et essentiel.



# LA FONDATION DU SMA AU FORUM DES ASSOCIATIONS

La Fondation du SMA sera présente au Forum des associations le 13 novembre au Palais des Congrès à Paris, sur le stand de la DGOM.

Nous participerons également à la conférence sur le sujet : *Mon asso en Outre-Mer : construire durablement avec les territoires.*

Venez échanger avec nous et découvrir nos actions ! [Inscrivez vous.](#)

SAVE THE DATE

13<sup>2</sup>  
NOV. 5

**fnaaf**  
FORUM NATIONAL DES  
ASSOCIATIONS  
FONDATIONS

PALAIS DES CONGRÈS  
PARIS



## BLEUET DE FRANCE

Soutenez ceux qui se sont engagés pour nous !

En achetant le Bleuet de France, vous contribuez à aider les anciens combattants, les victimes de guerre et du terrorisme, ainsi qu'à soutenir les actions de mémoire et de solidarité.

Un petit geste, une grande cause. ❤

Par ici



Le magazine hors-série d'EWAG consacre un article au Service Militaire Adapté (SMA) et met également en lumière les actions de la Fondation du SMA.

Une belle reconnaissance du travail mené en faveur de l'insertion, de la formation et de l'innovation sociale dans les Outre-mer.

**Lien du magazine (p.65 à 69) :**  
[cliquez ici](#)

## TABLE RONDE ACC'DOM



La Fondation du SMA sera présente au 33ème congrès de l'Association des communes et Collectivités d'Outre-Mer le 13 novembre à Paris - Mercure Porte de Versailles.

Nous prendrons part à la table ronde ACCDOM lors de l'atelier "Insertion des jeunes : un projet social et sociétal" à 14h.